Escambray DEPORTE • 7

## Sancti Spíritus: nuevo campeón de la pelota provincial

El equipo venció a su rival de Cabaiguán en una reñida final para sumar 16 títulos en estos certámenes

Elsa Ramos Ramírez

Debió sudar la camiseta, más allá de lo que el ardiente sol le provocó, ante Cabaiguán, un contrario que le plantó carácter y rivalidad, pero Sancti Spiritus se erigió como nuevo campeón de la pelota provincial al ganar la 47 edición de los campeonatos a ese nivel y convertirse, con 16, en el máximo ganador de estos torneos aquí.

Los espirituanos se impusieron en un peleado play off que encontró definición en cinco juegos. Por demás, en sus tres victorias, debieron remontar marcadores y estuvieron obligados a revertir la finalísima desde el inicio.

Los muchachos de David Perez Luna perdieron su primer choque cerradamente 2-1 frente a un equipo que, al parecer, venía crecido al eliminar al mismísimo Trinidad, actual campeón y equipo más ganador en la última década, con un total de 10 medallas de oro.

Pero los bates comenzaron a cantar y empataron por carreraje de 13-7 en el segundo, y pusieron el play off a punto de mate cuando ganaron como visitantes el tercer partido. Mas, los llamados Petroleros obligaron al alargue cuando ganaron el cuarto encuentro 9-5.

Así, todo quedó listo para el desenlace del quinto juego, en el que, a juzgar por la cantidad de boletos y pelotazos de sus lanza-

dores y los errores de su defensiva (cinco en total), los cabaiguanenses lucieron presionados y perdieron la ligera ventaja con que arrancaron.

En su casa del Victoria de Girón los espirituanos aprovecharon estas y otras brechas para ganar, de manera contundente, con pizarra de 10-3, en un partido en que el box también respondió, sobre todo los relevos de Marcel Furgel (ganador) y Roberto Calzada.

Para Sancti Spíritus, que regresa al reinado de la pelota provincial tras cinco años fuera de la cima, las mayores ovaciones, porque se debió armar de jóvenes figuras para enfrentar este torneo, en un sacrificio premiado por su público, que casi siempre colmó el graderío techado de su estadio y estuvo hasta el final para aplaudirlos como trofeo mayor ante la ausencia de las autoridades locales del municipio.

Para Cabaiguán el reconocimiento, porque amenizó con creces no solo la fase regular, sino la porfía por el título en un esfuerzo agradecido por su afición que le llenó su estadio y se transportó, en masa, con ellos para darles el apoyo bullicioso desde las gradas del contrario. Incluso, a pesar de terminar en patio ajeno, la medalla de plata les fue colgada a sus jugadores por las autoridades del territorio: Yuleisy Cancio Sánchez, primera secretaria de Partido en el municipio, y Alberto Beatón, intendente.

Por suerte, un estadio repleto, con el sol intenso y bravo, demostró que no obstante su brevedad (solo nueve juegos en la clasificatoria), el campeonato provincial de béisbol volvió a demostrar que la pelota, aun sin ser jugada a plenitud de calidad, corre por las venas de los cubanos, mucho más en su versión comunitaria, donde el sentido de pertenencia se impone por encima de todo.

Con un debut por todo lo alto, David Pérez Luna manifiesta su sentir, de "felicidad y satisfacción conmigo mismo porque es la primera vez que dirijo la categoría de mayores. También con el colectivo de dirección y los muchachos, que supieron hacer una excelente campaña regular y una gran final. Hay mucho aporte de los jugadores nuevos: los juveniles, el Sub-23; ellos demostraron que con disciplina y entrega en el terreno se pueden lograr estos éxitos.

"Fue una final muy reñida en la que en todos los partidos supimos venir de abajo, como muestra de que los muchachos no se dieron nunca por vencidos. Tuvieron la calma y la paciencia para remontar los marcadores. De manera general, una buena provincial. Ha asistido bastante público a los estadios y se ha dado un buen espectáculo", apuntó.

Un reto no menos exigente se le avecina con el Torneo Nacional de Clu-



Los espirituanos vinieron de abajo y pelearon el título. /Foto: Facebook

bes Campeones casi a las puertas. "Vamos a luchar partido a partido, paso a paso. Es como les digo a los atletas: Disfrutemos el juego y después el terreno dirá la última palabra".

El certamen provincial estuvo en el epicentro del béisbol espirituano. Así lo considera Nelson Ventura, su comisionado: "Fue una serie corta, pero combativa, al punto de que Trinidad que tenía un reinado de varios títulos en los últimos años y esta vez se quedó fuera. Y lo más importante es que el público acompañó a sus equipos".

Anunció que, tras conformarse

la preselección, ya comenzaron los entrenamientos con vistas a la Serie Nacional Sub-23, que comenzará en breve y será como continuar la ebullición beisbolera aquí: "El próximo fin de semana se estará jugando la final provincial de la categoría 9-10. El equipo 11-12 busca una medalla en Granma entre los seis mejores del país. Los juveniles se irán a inicios de mavo para esa propia provincia a una semifinal oriental y el Sub-15 estará en Ciego de Ávila, buscando un cupo para la final. Por lo tanto, la pelota goza de buena salud".

## Púgiles espirituanos otra vez en la élite

En esta oportunidad, reeditaron el segundo lugar del torneo Nacional Playa Girón

Los púgiles espirituanos le han tomado la medida a la élite del boxeo cubano y otra vez se situaron en ella al reeditar el segundo lugar por provincias en la edición 62 de los torneos nacionales Playa Girón, que tuvo por sede a Camagüey.

Así, demostraron que no fue obra de la casualidad el primer lugar en la versión 60, disputada en enero del pasado año en tierra espirituana, cuando se desarrolló el torneo suspendido en el 2023. Unos meses después, ocuparon el segundo lugar en la 61, con sede en Guantánamo.

Justo con los de casa discutieron ahora palmo a palmo el sitial de honor, al punto de que el desenlace debió esperar al último pleito y lo cerrado de la puntuación así lo ilustra: 31 puntos para Camagüey y 30 para los del Yayabo. Fueron los puños del bicampeón olímpico Julio César La Cruz los que llevaron a los camagüeyanos al sitial de honor al vencer en más de 92 kilogramos a Leonardo Buides (Matanzas) y convertirse en el máximo ganador de títulos en torneos Playa Girón, con 15. Para Guantánamo (26 puntos) fue el tercer lugar por provincias.

En total los muchachos de Justo Díaz lograron dos medallas de oro y cinco de bronce. Tal como se esperaba, sus dos principales hombres halaron del conjunto: el olímpico de París 2024 Alejandro Claro Fiss y el internacional Jorge Cuéllar.

Sus triunfos resultaron en extremo convincentes. Claro, bronce en el Campeonato Mundial de Taskent 2023, se ratificó como la principal figura de Cuba en la división de los 51 kilogramos al vencer en la final 3-0 al granmense Yusiel Bes y, además,

inscribirse en el cuadro de honor del evento como el atleta más destacado.

Cuéllar, medallista de bronce de los Juegos Centroamericanos de El Salvador 2023, fue el hombre grande de los 71 al disponer 3-0 del local Yusnier Sorsano, en el que fue considerado en el cuadro de honor como el mejor combate.

Al comentar a *Escambray* sobre su segundo título en estos certámenes (el anterior fue en 75), el muchacho ponderó la fuerza que tiene su división: "Es la más dura que tiene el país, incluso a este Girón se presentaron 17 atletas y cinco de ellos son del equipo nacional, por lo que hacemos *sparring* entre nosotros y, como los conoces, pudimos hacer un plan mi entrenador y yo. A casi todos les había ganado anteriormente, pero sabía que no podíamos bajar la guardia porque tienen

calidad. La preparación ha sido buena ya que estoy enfocado en el ciclo olímpico, sobre todo en el Mundial que se aproxima. También estoy inscrito para combatir en los circuitos profesionales y los entrenamientos le sirven a uno tanto para ese boxeo como para el amateur".

Las medallas de bronce fueron a los pechos de Dariesky Palmero, en los 60; Adrián Licea, en los 71; Jorge Griñán y Osvaldo Díaz, en los 57; y Yonatan Ferrer, en los 51.

Mantenerse en la élite en un país con la fuerza boxística del nuestro dice que el saldo no fue casual, según sostiene Frank Pérez, comisionado provincial: "Se logró conformar un buen equipo y el resultado responde a la preparación y a la manera en que se mostraron los muchachos en la competencia". (E. R. R.)



Jorge Cuéllar se alzó con la medalla de oro en los 71 kilogramos. /Foto: Jit

## Buena partida en Capablanca de Ajedrez

Lo más trascendente sobre los tableros lo protagonizó el fomentense Erley Díaz Bombino, quien resultó campeón de la categoría Sub-16 del grupo abierto

Sancti Spíritus sacó una buena partida en el Torneo Internacional Capablanca de Ajedrez de Varadero 2025, concluido recientemente, al que asistieron seis representantes del juego ciencia del territorio.

Lo más trascendente sobre los tableros lo protagonizó el fomentense Erley Díaz Bombino, quien resultó campeón de la categoría Sub-16 del grupo abierto, en el que tomaron parte 84 jugadores.

Erley, quien tiene 14 años, terminó con siete puntos y medio de ocho posibles al ganar siete partidas y empatar una y, de esta forma, ratificarse como uno de los mejores trebejistas del territorio, ya que este título se suma al conseguido hace dos años en el 11-12 —aunque con traje de Villa Clara— y al logrado en los Juegos Escolares del 2024.

En esa propia categoría Yordan Torres terminó

En el grupo pioneril Sub-12, de 106 jugadores, tomaron parte los hermanos taguasquenses Enmanuel y Samuel González Gómez. El primero, con 5.5 puntos de ocho posibles, quedó en el lugar 11 y el segundo, con tan solo nueve años, acumuló 3.5 unidades, para el lugar 69.

Según la información del comisionado provincial Yordan Urquiza, en la categoría de mayores, con 119 trebejistas, dos fueron los representantes: los maestros FIDE Kemel Gallo y Manuel Alejandro Pomares. Gallo hizo 5.5 puntos de nueve (puesto 29) y Pomares, cinco (puesto 42). (E. R. R.)